

Año 4 pesetas
Semestre 2 —
Trimestre 1 —

PAGO ADELANTADO

LA UNIÓN

Periódico independiente y de intereses morales y materiales

DIRECCION Y ADMINISTRACION
MAYOR ALTA 21 Y 23 PRAL.



LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

SE PUBLICA LOS SÁBADOS



Año VI

Guadalajara: Sábado 27 de Julio de 1912

Número 246

El viaje de la Infanta Isabel

Por mucho que digan y vociferen los republicanos y demás partidos antidinásticos, la monarquía de don Alfonso tiene hondas raíces en el país; dándose el caso de que en aquellos puntos donde parecen ser grandes las fuerzas de dichos partidos políticos, las aclamaciones y agasajos a los representantes de la monarquía son mayores. Explicación de esto es sin duda la de que los pueblos, acostumbrados a ver los procedimientos de los republicanos que imperan en ellos, exteriorizan su protesta en el momento que tienen una ocasión propicia. Buena prueba de cuanto decimos es el viaje que está realizando S. A. la Infanta doña Isabel, pues en Castellón, Zaragoza, Reus, Gerona, Olot y demás puntos que ha visitado y donde parecen predominar tales elementos, ha sido recibida con entusiasmo delirante, en el que si bien ha tenido alguna parte la simpatía personal que ella inspira, no cabe dudar de que con su sola presencia han despertado los sentimientos monárquicos de los habitantes de dichas poblaciones, atemorizados por los enemigos del orden.

Con tal viaje, en el cual no se tienen en cuenta por la augusta persona las molestias inherentes a la forma de realizarlo, está haciendo di ha señora por la monarquía más que los políticos al uso, y bueno será que el Gobierno, si quiere cumplir el juramento que ha prestado en la Cámara Regia, aproveche la ocasión que se le brinda y haga que fructifique la semilla. Valencia, Aragón, Cataluña son monárquicas; en manos de los gobiernos está que no solamente lo sean, sino que lo parezcan cuando llegué el momento de acreditarlo en las cimas, y para ello basta solamente hacer cumplir la ley por igual a todos, sin complacencias con las personas que militan en las filas antidinásticas.

LA PAZ EN EL RIFF

Una vez más la consabida ternera ha sido sacrificada por los moros del Riff en señal de afectuosa concordia con España. Los telegramas nos trajeron estos días consoladoras noticias de adhesiones de caides marroquíes, y el Gobierno y la prensa han vuelto a cantar un poco desmayadamente un himno a la paz. Los moros, que hace unas cuantas semanas disparaban sus fusiles contra nuestras tropas, han abandonado sus venicuetos y se han sentido invadidos repentinamente de un hondo amor a España.

Ahora es la ocasión de abrir el grifo de los relatos conmovedores. Ocurre en esto algo así como lo que ocurre entre dos adversarios que concluyen de dirimir su contienda en un restaurant. Cuando se abre el champagne cada uno cree firmemente que el otro es una admirable persona, y se advierte col-

mado de un cariño pegajoso hacia él. Por una influencia igual, las almas ingenuas nos ofrecerán para que las paladeemos encantados, las declaraciones, hasta las frases literalmente copiadas que los jefes moros pronunciaron en loor de España, al propio tiempo que la ternera se extremecía definitivamente.

Y luego, como admirable y transcendental tema veraniego, nos daremos a escudriñar en el secreto de este movimiento de simpatía.

Y claro está que se dará prontamente con él. Los que, a raíz del a muerte del Mizzián, auguraron que la desaparición de este caudillo influiría poderosamente en la pacificación del Riff y en la buena marcha de nuestros asuntos, verán en estos gratos sucesos de ahora una confirmación para sus pronósticos.

Sin embargo de todo, la experiencia nos ha enseñado a desconfiar de estas efusiones de los marroquíes, casi siempre falaces. Un rebaño de terneras va asesinado en presencia de nuestro ejército, desde los comienzos de esta campaña interminable, y apenas se da tiempo a que la tierra beba la sangre de la inocente víctima, cuando ya vuelven los contingentes indígenas a su actitud bélica.

Todo esto puede justificar nuestro recelo. Diremos francamente que no creemos en la duración de esa paz. Dentro de la indómita bravura mora; dentro de sus instintos belicosos, dentro de su amor a la independencia y su desprecio a la vida, la muerte de un caudillo es un incidente de fácil remedio. La palabra de un santón exaltado volverá cualquier día a hacer cargar y a hacer disparar los fusiles rifeños y a llevar la avalancha mora en sangriento choque junto a nuestras tropas.

Puede hallarse a este fenómeno actual de aparente sosiego una explicación que parece estar más en concordancia con la realidad. Los moros están aún en la época de la siega. Hasta fines de Agosto, hasta principios acaso de Septiembre, los moros se ocupan en estas faenas. El cereal, convertido en dinero, se trueca luego en armas y en municiones, y en los elementos, en fin, precisos para la guerra. Cuando el moro logra esta conversión, nuestros soldados vuelven a andar a tiros.

Esto es lo ocurrido otras veces y esto es probablemente lo que ahora ocurre, favorecido por la inactividad que a nuestras tropas impone, según parece, el desarrollo de nuestras negociaciones con Francia.

Lo lamentable es que no queramos o que no podamos aprovechar estos interregnos para realizar el plan de ocupación que forzosamente tiene que desarrollarse, y que esperemos para hacerlo a que las huérfanas enemigas estén en mejores condiciones de defensa. Porque el problema es claro: España, habrá de adueñarse, por compromisos internacionales, de una determinada extensión de terreno que no está aún totalmente en su poder; al hacerlo, habrá de tropezar con la resistencia aguda de los indígenas.

Indudablemente, más hábil y más conveniente sería romper la inercia, la pasividad con que se ha llevado toda esta campaña, para aprovecharse de las ocasiones de visible flaqueamiento en el enemigo.

Ojalá nos equivoquemos y nuestros pesimismo fallen totalmente, pero por desgracia ¡hay tantos precedentes que abonan estas desagradables presunciones!

Los aspirantes a la Judicatura

Hemos recibido de estos cultos abogados la siguiente carta:

«Sr. Director de LA UNIÓN
Guadalajara

Muy Sr. nuestro: La Comisión de

opositores aprobados sin plaza en la Judicatura, han leído con detenimiento el artículo publicado en el periódico de su digna e inteligente dirección y le dan las más expresivas gracias por el interés y el entusiasmo con que defiende nuestra causa en favor de la ampliación.

Le suplicamos no cese en tan equitativa y justa causa siempre que la oportunidad sea propicia o cuando lo crea razonable.

Por la Comisión.—Sus afectísimos
S. S. q. b. s. m. Vicente Henche, J. de Jusaustó S. Puente, Nicolás Fernández.»

No necesitamos decir a tan brillantes abogados cuanto hemos sentido el desenlace de este asunto, sin embargo pueden disponer de nosotros si es que aún cuentan con algún recurso para el logro de sus deseos.

La Redacción.

EL AGUA

A instancia de varios interesados en este asunto, reproducimos un artículo de entre los varios que publicamos, hace tiempo del cual, según se nos dice, se han tomado las ideas capitales y se piensan llevar a la práctica:

Al Sr. Fluítors

Hay en los Ayuntamientos intereses que defender y asuntos de qué tratar a cual más interesantes; pero ninguno tan vital como este del agua; porque además de estar íntimamente relacionado con el de la higiene y limpieza de las poblaciones, suele en algunas capitales, como ocurre aquí, ser una fuente de ingresos de consideración y estima.

Sin embargo, aunque abonan en favor del agua la salubridad pública y el tesoro municipal, en muchos puntos, entre los cuales incluimos Guadalajara, se mira con desvío e indiferencia, porque sin duda no están tan a la vista las mejoras que se hagan en este ramo, como un adoquinado, la luz, o cualquier otro asunto que los vecinos echan de ver con facilidad.

De aquí que a pesar de recibir todos los alcaldes anteriores y seguramente ya el actual, cientos de denuncias en las que los vecinos hacen constar sus deficiencias y falta de tan necesario elemento de vida, no se hayan preocupado de corregirlas, ó se desentiendan de ellas pretextando el mal servicio de fontanería o la extremada sequedad del tiempo, lo cual no es verdad como hemos podido comprobar.

Aquí hay agua bastante para abastecer la población siempre que sea repartida con un plan de derivaciones perfectamente estudiado y calculado, como se ha hecho en Valladolid, Bilbao, Burgos, Salamanca, etcétera, compuesto de tres grandes arterias: una que empezase en Santo Domingo y atravesando la calle Mayor terminase en la de Madrid; otra que partiese del mismo sitio y bajando por el convento del Carmen, plaza de la Antigua, calle de Manuel Medrano, desde la que desviándola en dirección a la calle de Alvarfáñez, fuese a unirse a la anterior; y una tercera que, arrancase del mismo punto de las otras dos derivase hacia la calle de Jándenes y calle de Barrionuevo, y se juntase con las anteriores en su punto de unión.

De estas tres grandes tuberías se harían de izquierda a derecha derivaciones perpendiculares de menor diámetro, a las que pudiéramos llamar paralelas, y así le aseguramos al Sr. Alcalde que habría agua, porque

las sinuosidades, curvas, serpenteos y no pocos tubos perdidos, que se han encontrado cuando se han practicado excavaciones, desaparecerían, evitando de ese modo las filtraciones y rezumado que tanta agua restan.

Usted, que está demostrando ser un alcalde de sentido común que se interesa por el embellecimiento, higiene y prosperidad de este abandonado rincón de la Alcarria, podría acometer empresa tan magna, y se quitaría de encima la serie de reclamaciones que todos los días, por esta época, suelen formular los abonados a este servicio, por haber el Ayuntamiento contraído el compromiso de abastecerles de agua a cambio de una retribución que pagan con regularidad.»

**

Tenemos que variar la dedicatoria, porque habiéndose encargado el Sr. Taberné de este importantísimo y urgente asunto, a él le dedicaremos cuanto publiquemos, a la vez que para él serán las censuras y los aplausos.

Por de pronto vaya por adelantado uno muy ruidoso por la orientación lógica y racional que va a imprimir a esta cuestión.

Y tanto más lo merece cuanto que las reformas, las mejoras que piensa introducir es sin violentar la hacienda municipal, sin dejar en la miseria al Ayuntamiento vendiendo sus láminas, tan sólo haciendo uso de las mermadas cifras del presupuesto.

Otro día diremos algo más.

Sección literaria

MISTERIO Y DOLOR

A las dos y media de la madrugada, muy corridas, entró Amparo en su casa. Respiraba con dificultad, como si estuviese en riesgo de ahogarse, angustiosamente. De improviso rompió a llorar, y el agua derramada fué un alivio. Ya un poco menos inquieta, se recogió a meditar. «¿Qué me ha sucedido esta noche? Yo estaba en la galería zaguera de la casa, asomada a una ventana que da sobre el jardín, descansando en una de las treguas del baile. Me sentía feliz. Del jardín en silencio subía hasta mí una onda de aire saturada de flores, y tras la densa obscuridad, mis ojos atentos percibían las copas de los árboles y el brillo satinado, bruído del agua del estanque. De pronto hirió mis ojos una luz, algo que me pareció un carboncillo ardiendo suspendido en la atmósfera. ¿De donde procedía? Conozco el jardín; me orienté fácilmente con la mirada, y no tardé en descubrir que aquella luz, que partía de los arriates, no estaba colgada en el aire, sino que era la prolongación de un brazo, que el brazo era de hombre, y que aquel hombre no había ido allí con el compromiso de vigilar, ni por amor al aislamiento. Alguien, una sombra sin contornos precisos, se movía a su lado. Familiarizados con la obscuridad, mis ojos ahondaban con intensa fijeza entre la espesura del jardín. ¿Quiénes podrían ser los que departían confidencialmente en aquel rincón? ¿Una mujer y un hombre? Y ¿por qué aquel recato? ¿por qué esconderse de los demás invitados a la fiesta? De pronto se levantó un viento huracanado que barrió la costra de nubes que velaba el limpio creciente de la luna. El despejo del cielo me permitió ver un poco mejor lo que pasaba en los llanos de la tierra. En efecto, una falda que debía ser de tul o de una tela muy frágil, flotó sacudida en el aire. ¿Quiénes podrían ser? Un obscuro presentimiento se insinuó en mi alma, y temí que aquellos dos seres no fuesen extraños a mi persona y a mi destino. ¿No habéis sentido alguna vez en vuestro espíritu la resonancia de palabras que se pronunciaron lejos de vosotros? ¿No habéis adivinado al entrar en un salón, o en

un círculo, que allí había algo francamente hostil y peligroso para vosotros, que alguien os odiaba o meditaba haceros daño? Sin explicarme por qué, recelé que allá abajo, en el jardín, se ocupaban de mí. ¿Cómo saberlo? ¿cómo salir de aquella penosa duda? Buscando recursos para ello, recordé que el tocador dispuesto para las señoras que asistían al baile, estaba en la planta baja, y por sustraerme a la atención—quizás a las sospechas maliciosas de la servidumbre—me deslicé por la escalera interior, que conozco por haber bajado varias veces al cuarto de música, y recordé también que el tocador tiene una ventana que da sobre el jardín. En pocos minutos estuve al acecho. Al cabo iba a disiparse mi inquietud, iba a enterarme, quizás a sufrir un gran dolor. Me asomé con cautela, sacando fuera de la ventana casi la mitad del cuerpo, con riesgo de caerme, ávida de oír, confusa, anhelante. Tenía la cabeza congestionada, opreso el aliento, velados los ojos por una bruma de lágrimas. Escuche. Al principio sólo llegó a mí el rumor del agua goteando sobre la concha de mármol en la fuente central del jardín, luego el chasquear de las hojas de los árboles sacudidos por el viento. La pareja seguía allí, cerca del arriate, en postura confidencial, sobre un banco de piedra. ¿Quiénes eran? Toda la energía de mí ser se acumuló en mis oídos. Al fin, después de media hora de espiar, llegó a mí susurro de palabras.

—El matrimonio—decía él—resuelve un problema. Es la vida asegurada...

Aquella voz entró en mí como un hilo de agua helada en la carne lastimada de un herido. Seguí prestando atención. Ella hablaba. Por más que hice, por más de que lo procuré, imposible enterarme. Ni el tono de su voz me alcanzó... El tornó a exclamar: «No es mujer bonita ni inteligente, pero es rica. Se perece por los títulos, y el mío procede de un López de Ayala. Soy señor del valle de Llodio, de la torre de Orozco, alcalde mayor y merino de Vitoria, canciller de Castilla; es decir—añadió rompiendo en una sonora risotada,—debiera ser todo eso con sujeción al fuero de mis antepasados. Actualmente soy un señorito comido de deudas, sediento de gozar y sin una peseta...» Tampoco he oído lo que ella le replicaba. Sólo han llegado a mí dos palabras envueltas en voz de mujer: «¡Pobre cursil!...»

He comprendido que se mofaban de mi persona y he descubierto que entre esa mujer y ese hombre hay algo destinado a labrar mi desventura, pero que yo desbarataré, malograré, aniquilaré con mis fuerzas y mi dignidad....

Amparo se ha levantado del butacón y se ha metido sollozando en su cuarto. Ha requerido los bártulos de escribir y ha dado a entender concretamente, rotundamente, a un hombre, que ella conoce que la felicidad conyugal es incompatible con ciertos vagabundajes nocturnos en el jardín de la duquesa.

Manuel Bueno.

LAS NIÑAS GRISES

El sol apagaba sus rojos fulgores, tiñendo de rosas las cumbres lejanas, cuando por el parque cubierto de flores desfiló el cortejo de las hospicianas. Iban lentamente, baja la cabeza, con los ojos tímidos fijos en el suelo, como si pidiesen para su tristeza a la Tierra madre ternura y consuelo. Caminaban mudas, graves y ojerosas, en largas y grises hileras iguales, y sus rostros pálidos semejan rosas, rosas amarillas de enfermos rosales. Son aves de paso que cruzan la vida sin hallar un nido donde las esperen... Triste es su llegada, triste es su partida, y llorando nacen y llorando mueren... En la noche nadie vigila su sueño. Sólo cuando cierran los ojos dolientes baja el melancólico Ángel del Buesno, separa sus rizos y besa sus frentes. Viven en las sombras... Pálidas violetas que en el negro fango del vicio crecieron... No se alegran nunca... Besemos, poetas, esos tristes labios que jamás rieron!... La amargura se les mira grave... Son cuerpos de niñas con almas de ancianas... Sigamos sus pasos con amor... ¿Quién sabe si son nuestras hijas o nuestras hermanas...? El eco de Angelus resuena a lo lejos...

Todas se arrodillan y rezan en coro, y del sol poniente los vagos reflejos envuelven sus sienas en nimbos de oro.

Francisco Villacampa.

EN BROMA

Discuten varios colegas el caso de mistress Lars Anderson, una señora que ha decidido invitar al gremio de modistillas a pasarse en santa paz y goces una quinceña, en su palacio Ducal. Algunos—pobres de espíritu—se atreven a protestar de tal convite galante, en nombre de la Moral. Amigos, no se sulfuren: la vida es breve y fugaz y cuanto tienda a alegrarla merece aplausos sin par. Acaso, a los protestantes no les viniera de más recordar cierta pregunta: —¿Es envidia o caridad?

Con banales discusiones aburridas y complejas, la legión de Canalejas empezó las vacaciones. Olvidaron mil cuestiones que al obrero dieran pan, y, si siguen como van, trabajando sin sentido con el último latido del calor, se eclipsarán.

De nuevo, los portugueses conspiran y fraguan planes, y surgen bandos monárquicos de la tierra, en muchas partes. Para que surtan efecto sus atrevidos embates, como algunas medicinas, se agitan antes de usarse.

Guarda tu daga por varios meses, Conde resuelto; ya nadie chilla: no se te rompa la campanilla, no se te pierdan los intereses. Luego, en Octubre, vuelves de moda, oh Conde... nado, Conde perverso. (Si apareciere cojo algún verso, sepan que es tuya la culpa toda).

Lector, estoy remojando mis carnes en la onda límpida y, apenas salgo hacia el baño, la muchedumbre me mira. No né si soy elegante o mi belleza fascina: lo cierto está en que no cesan las miradas ni la crítica, mientras voy humedeciendo mis nalgas escurridizas. Debe obedecer el caso, a que salgo con boina roja, desde la caseta al agua; porque me gritan al volver, bastantes chuscos: *Ba calao a la bircatna.*

Adonismo.

PICOTEANDO

«Optimismos de Lloyd George» titula un periódico un discurso del célebre político inglés. Dijo, según el telégrafo: «La cuestión de Marruecos, que fué siempre una cuestión de irritación y de disgusto en las relaciones

de las grandes potencias, ha sido al fin solucionada»: la verdad que son unos optimismos con todas las de la ley, ni a Canalejas se le hubieran ocurrido; porque D. José proyecta y hace cálculos, pero nunca se le ha ocurrido de golpe y porrazo dar por hecha una cosa que aun está en estado de canuto, porque Lloyd George dice además: «El arreglo acordado no deja tras sí ningún sentimiento de amargura, ninguna herida envenerada». ¡Por vida de San García Prieto y San Geoffray, que optimismo más candido!

Ya puesto en el disparadero, el político inglés se lanzó por el cómodo terreno de la fantasía. «Hay en las naciones, dijo, un gran anhelo de vivir en las mejores relaciones de amistad, de comprenderse y de trabajar juntas... Precisamente en Inglaterra hace muy poco se celebró una revista naval en que tomaron parte mas de 150 buques de fuera, ¡vaya un modo de comprenderse que tienen los británicos!

La joven América, ese país ideal de los millones y de las cosas raras, tienen también sus defectillos; ahora es en Santo Domingo donde hay una revolución que pone los pelos de punta; porque la revolución va a ser tan exclusivo patrimonio del Nuevo Continente, como las casas de resistidos pisos; por allí tan pronto surge un millonario como un Presidente de la República; la verdad, que, millones con asesinatos y revoluciones, no es una novela demasiado agradable.

Lo bueno es que por Europa leemos una revolución en América, y dejamos el periódico por fumar un cigarro: pero nos telegrafían que la viuda del coronel Astor no lleva luto ya, y eche usted comentarios Va a resultar que no es solo en España donde sólo nos interesan las rivalidades.

En España lo que nos interesa ya son los gestos de Lerroux: habló hace un mes de una campaña veraniega para pedir «pan y escuelas» y protestar de «ejércitos y escuelas»: pues nos quedamos tan frescos: y es que por aquí todavía creemos en la existencia del agua de Cerrajas.

Ahora bien, aún menos que D. Alejandro nos interesa D. Melquíades: a ese ni le escuchamos siquiera: él sin embargo proyecta mítins hasta en Mataporquera la alta: lo que dirá «el caso es hablar, que lo demás ¿qué me importa?»: y sigue soñando con su partido reformista: ¡qué infeliz es el Sr. Alvarez!

La farándula liberal (que diría mi muy querido compañero Siul) se dispersó: todos descansan: en Octubre anuncia Canalejas su concentración: Si viera usted D. José que poco nos interesa la noticia: por nosotros pueden ustedes prolongar el verano cuanto quieran ¡para lo que sirven!

G. Marazo.

La Judicatura

Convocatoria de oposiciones

La Gaceta publica la siguiente: «En cumplimiento a lo dispuesto en el real decreto de esta fecha, se convoca a oposición para proveer 100 plazas de aspirantes a la Judicatura y al Ministerio fiscal. Los que deseen tomar parte en las oposiciones lo solicitarán por medio de una instancia dirigida al Presidente de la Audiencia territorial a que pertenezca el pueblo donde tengan su residencia, y dentro del plazo de quince días contados desde el siguiente al de la publicación de esta convocatoria en la Gaceta de Madrid. Para ser admitido a los ejercicios de oposición se requiere, conforme a lo prevenido en el art. 83 de la ley provisional sobre organización del Poder judicial: Primero. Ser español. Segundo. Haber cumplido veintitrés años. Tercero. Ser licenciado en Derecho por Universidad costeada por el Estado. Cuarto. No estar comprendido en ninguno de los casos de incapacidad que para obtener cargos judiciales señala dicha ley. Estos extremos los justificarán los solicitantes, acompañando a su instancia los documentos siguientes: Primero. Partida de bautismo o certificación del Registro civil. Segundo. Título de Licenciado en Derecho ó testimonio notarial del mismo. En todo caso bastará acompañar certifica-

ción, librada por Universidad oficial, de haber concluido la carrera de derecho, sin perjuicio de presentar el título original o testimonio cuando se le exija. Tercero. Certificación del Alcalde de la veindad del solicitante en que se acredite que éste ha observado buena conducta, goza de buen concepto y no ha ejecutado actos que le hubiesen hecho desmerecer en su buena fama. Cuarto. Declaración en la que el solicitante manifieste, bajo su responsabilidad, no hallarse comprendido en alguna de las incapacidades incompatibles ó prohibiciones que la ley impone para ejercer cargos en la carrera judicial ó fiscal.

En el término de quince días, a contar desde el siguiente al en que la Gaceta de Madrid inserte la relación de opositores que ordena el artículo 4.º del real decreto de 5 de Octubre de 1911, presentarán aquéllos en este ministerio una certificación expedida por el Registro de penados de la Dirección general de Prisiones que acredite que no están sujetos al cumplimiento de condena ni han sufrido penas de las comprendidas en el Código penal.

Al presentar esta certificación entregarán los opositores en la Habilitación de esta Subsecretaría la cantidad de 20 pesetas en metálico que previene el art. 3.º del reglamento provisional de 24 de Octubre de 1904.

También podrán acompañar otros documentos que acrediten servicios prestados en la carrera judicial y fiscal o méritos científicos.

Los ejercicios se practicarán en la forma que determina el reglamento provisional de 24 de Octubre de 1904 y los Reales Decretos de 1.º de Febrero de 1909 y de 5 de Octubre de 1911.»

COMUNICADO

Sr. Director de LA UNION y don Valentín Ayuso.

Muy señores nuestros: Todo el pueblo sin distinción de clases ni fortunas tomamos la pluma para comunicarles un hecho tristísimo: la ruina y desolación de nosotros por la pérdida total de nuestras cosechas y la muerte del ganado a consecuencia de la enorme granizada que cayó el 27 de Junio.

Hemos quedado en la miseria y si el diputado a Cortes, los provinciales y en general las almas caritativas no acuden en nuestro socorro no nos quedará otro recurso que la emigración total, la despoblación absoluta con nuestras esposas e hijos.

Jamás hemos conocido una tormenta tan depopuladora, siempre hanse mantenido en pie algunos frutos.

Dándoles las gracias por la inserción de estos líneas se despiden afectísimos S. S. q. b. s. m.

Hay un sello que dice Ayuntamiento Constitucional de Boigano. —El alcalde, Benito Díez; concejales, Ciriaco Martínez, Alfonso García, Casimiro Moya y Juan Garcés; secretario, Cesáreo Calleja.

Boigano, 9 de Julio de 1912.

No añadimos una palabra al lacónico comunicado de nuestros amigos, porque él sólo expresa cuanto nosotros quisiéramos encarecer.

Nunca como ahora para que la Diputación demuestre que tiene alguna misión, que cumplir, que no es ningún asilo de desgraciados y cesantes, sino un organismo vivo, que como nacido de la provincia sirve para socorrer las miserias provinciales, y no para regalar dinero a tontas y a locas, a alumnos de dudosa aplicación y de discutible pobreza.

Tienen la palabra los caballeros citados en el texto de la misiva por nuestra parte sabe todo el mundo que estamos dispuestos a defender los intereses a de la provincia.

La Redacción



Espectáculos

Teatro Cómico

La despedida del notable transformista Rafael Arcos ha constituido la nota más saliente de este Teatro en la presente semana. Su variado y bien hecho trabajo ha sido muy aplaudido por el distinguido público que llenó la sala en todas las secciones, con lo que servirá de ejemplo a la Empresa pues se habrá convenido que de lo que está falto es de números de verdadera atracción, conseguido esto, verá también correspondido el negocio industrial que se propone.

El jueves actuaron dos números ya conocidos que fueron los excéntricos musicales «Davino et Pitit's» y el número de baile «La Olgarina». La entrada fué regular.

Mañana actuarán los mencionados excéntricos y otro número titulado «Campos Legoff.»

Circo Atlético

Ya han concluido de actuar la compañía de atletas que lo ha venido haciendo en la Plaza de Toros.

Los trabajos han resultado difíciles arriesgados, habiendo dejado en la población bien sentada su reputación.

Descaríamos que actuase de nuevo pues es compañía que gusta extraordinariamente a chicos y grandes.

Tarmin.

DE SOCIEDAD

Se encuentra en Mandayota acompañado de su distinguida familia el Capitán de Infantería D. Víctor Martínez.

El miércoles tuvimos el gusto de saludar en esta población a nuestros queridos amigos D. Julián Paz y D. Tomás Albacete, que de Sigüenza, pasaron a ésta permaneciendo algunas horas.

Veraneando en Alcolea del Pinar se encuentra la familia del Teniente de Alcalde de este Municipio y Procurador de los Tribunales D. Luis Ramírez.

Ha marchado a Alicante el joven estudiante y buen amigo nuestro D. José Santos. Ha aprobado con plaza en la Academia de Administración militar el hijo de nuestro querido amigo, D. Segundo Sabio del Valle, D. Fernando.

Felicitemos a nuestro querido amigo don Aurelio E. Zuzagoitia, por haber obtenido plaza en las últimas oposiciones a Registradores de la Propiedad.

Para Castillforte, donde pasará unos meses, ha salido nuestro amigo el abogado don Fernando Sacristán, acompañado de su familia.

Pasando una temporada con sus parientes Sres. de García Rodríguez, se encuentra en esta, la Srta. Elvira Farnol.

Días pasados salieron para San Sebastián las Srtas. Manolita Ortega y su prima Celia Recio, donde pasarán una temporada.

En Carrascosa de Henares está pasando

unos días con sus tíos Sres. de Benito Chavarrí, nuestro querido amigo D. Julio Brandis.

En virtud de traslado, en breve marchará a Barcelona con su familia, el sobrestante de Obras públicas D. Félix Martínez.

La ausencia de esta familia será muy sentida en esta población, donde cuenta con generales simpatías.

En Yalbuena, donde cuenta con una hermosa posesión, pasará el verano el Capitán de la Guardia civil D. Eugenio Sanz y su distinguida familia.

Días pasados salió para Coruña con su familia, el Coronel de Ingenieros recientemente retirado D. Enrique Vidal.

En Malaguita está pasando unos días en compañía de su esposa, nuestro amigo don Víctor Saldaña.

Se encuentra restablecida de su pasada indisposición la Señorita Adriana Sanchez Tirado.

En su finca de El Sotillo se encuentran veraneando los Condes de la Concepción.

El jueves salieron para Gijón D. Antonio Boixareu con sus hijos.

En Cascante (Navarra) está pasando el verano la simpática Srta. María Ayala.

Ha regresado de Madrid donde ha permanecido una temporada, la señora doña Josefina Abala, viuda de Cos-Gayón.

Con toda felicidad ha dado a luz una niña la esposa de nuestro amigo el Fiscal municipal D. José Saenz Caballero, a quien felicitamos por tan fausto motivo.

Ha subido al cielo el niño Ricardo Ramírez Escribano, hijo de nuestro amigo don Francisco. Reciban sus padres nuestro sentido pésame.

De la dolencia que le ha retenido en casa varios días, se encuentra restablecido y con gusto hemos saludado al jefe de Telégrafos D. José Quintana.

NOTICIAS

Lecciones de Bachillerato y Magisterio. Resultados admirables en los exámenes de Julio.

El joven D. José Agudo ha sido preparado en un mes en la asignatura de Latín.

Darán razón en la redacción de este periódico.

Del Diario Universal

Tiene el Gobierno como deber inexcusable que obtener de las Cortes la aprobación del presupuesto, y como para el otoño, en que reanudarán las Cámaras sus sesiones, se habrá firmado el Tratado con Francia, constituye también compromiso inexcusable la necesaria autorización del Parlamento para ratificarlo.

Una vez resueltas estas dos cuestiones, o sea, obtenida la aprobación de los presupuestos y del Tratado con Francia, será cesación de hablar de esos cambios en la composición del Gobierno, a que tan aficionados son nuestros políticos.

Seguros estamos también de que al llegar ese momento el Sr. Canalejas, según viene haciendo siempre que se termina alguna labor importante de gobierno, someterá al Rey la cuestión de confianza.

De modo que ya lo saben los aficionados al recorrido tema de la crisis. No hay posibilidad de mudanzas en el horizonte sensible de la política, por lo menos hasta fin de año. Y entiéndase bien que no significa esto anunciarlas para esa fecha, sino únicamente decir que has-

ta entonces no se puede pensar en la modificación del Gabinete.

Todo el que esté á bien con sus intereses debe comprar sus sombreros y gorras en la popular sastrería La Tijera de Oro.

Últimas novedades en gorras inglesas, sombreros de las mejores marcas. Altas novedades en gorras para niños.

Gorras desde tres reales. Mucho surtido.

Un ruego

Varios labradores nos suplican llamemos la atención del Ayuntamiento, para que invierta alguna cantidad en el arreglo de los caminos muertos, que tan necesarios son a la agricultura.

No todo, nos dicen, ha de ser regar y arreglar paseos también, deben dedicarse algunos jornales para favorecer a quienes sirven de sostén a la sociedad.

Así, pues, hacemos este llamamiento para que sea atendida clase tan útil e imprescindible como la agrícola.

¿No podría exigirse algo más de pulcritud y limpieza a los vendedores de la plaza de abastos? Hacemos esta pregunta porque producen náuseas las deyecciones que suelen amontonar algunos días de los pescados que limpian.

Ya han sido enviadas a la Ordenación de Pagos del Ministerio las nóminas de los señores maestros, pertenecientes al actual mes.

¿Por qué tiene tanta clientela la Sastrería y Sombroería La Tijera de Oro? Pues porque se contenta con muy poca utilidad y tiene muy buenos operarios, y un traje de 25 pesetas, á la medida en otra casa vale 50.

Venta por metros de paños y panas.

Hemos saludado al celoso maestro de Mondéjar D. Carmelo Cortés.

En los primeros quince días del mes de Agosto pueden solicitarse las fiscalías vacantes de los Juzgados municipales pertenecientes a los pueblos comprendidos desde la A. a la M.

En la calle de Madrid, 15, se ha suicidado Santiago Luque, obrero panadero, que se cree padecía de monomanías.

Ha sido nombrado aspirante a Agente don Joaquín Muñoz.

En Barcelona ha fallecido el Inspector de Escuelas, persona conocidísima en esta población.

Era amigo del Sr. Conde de Romanones y nos contó que él y otros amigos del prócer citado fueron los que acordaron la forma de reintegrarse el Estado el pago de los maestros.

Qué a gusto se vive sin insectos.—Para la polilla, nada mejor que alcanfor, naitalina, alcanforil y la pimienta especial.

La exterminación de moscas, mosquitos, chinches y pulgas, usar los insecticidas Perea-Fior y Leyer, que es lo mejor.

Trigo, Marroquí para matar ratas y ratones Agustín García, Mayor baja, 2

La Comunidad de Hermanitas de los Ancianos Desamparados, celebrará solemnes cultos

el lunes 29 del corriente, a su patrona Santa Marta, con misa solemne a las nueve, predicando el elocuente y conocido orador agrado R. P. Fr. Antonio Flores, de esta residencia de PP. Franciscanos.

Terminada la fiesta se les dará a los ancianos un suculento almuerzo, servido por tan caritativas religiosas, a las que ayudarán en tan simpática obra varias señoritas bienhechoras de este benéfico Instituto.

Ha sido nombrado Gobernador de Palencia el Sr. Iguésón.

En la segunda quincena del mes entrante se pueden solicitar las matrículas de los alumnos y alumnas no oficiales del Bachillerato y Magisterio.

Se han convocado nuevas oposiciones al cuerpo de aspirantes a la Judicatura como verán nuestros lectores en la página anterior.

El día de Santiago se celebró un gran baile en el Ateneo Obrero sociedad que como está admirablemente presidida suele verificarlos con gran orden y lujo.

Felicitemos a su Junta por el acierto que sabe imprimir en todo cuanto organiza.

Hemos recibido un librito redactado por don Antonio Pareja Serrada, titulado *Nuestro sistema planetario*, en el cual se exponen con claridad las nociones referentes a lo que en las aulas se llama *Geografía astronómica*.

En el no se desmenuen ideas nuevas sino las corrientes; pero con gran acierto en la forma.

Felicitemos al culto cronista y le deseamos un éxito de librería.

Nos complacemos en poner en conocimiento del público, que la popular Sastrería y Sombroería La Tijera de Oro, Mayor baja 69, tiene un extenso surtido en ropas hechas para caballero y niño rudiendo venderlas con un 25 por 100 más barato que ninguna otra casa, por estar construidas en sus propios talleres.

Hemos recibido un prospecto que nos ha remitido el Sr. Tesorero de Hacienda de esta provincia, de la lotería nacional de 23 de Diciembre próximo, cuyo sorteo constará de 48.000 billetes a mil pesetas cada uno, divididos en décimos a 100 pesetas.

Al premio mayor corresponderán seis millones de pesetas, tres al segundo, dos al tercero y uno al cuarto. La cantidad total en premios que abona el Estado en esta lotería, es de treinta y tres millones ciento noventa y seis mil ochocientas pesetas.

Reintegro y demás condiciones los corrientes.

Ha sido nombrado concejal delegado para reorganizar el asunto de las aguas el competente mecánico e industrial D. Isidro Taberné.

Falta hacía, porque sino preveíamos que algún día iba a sufrir el Ayuntamiento un serio disgusto por el abandono y desconcierto tan grande que en este asunto existía.

Únicamente vendiendo barato, como lo hace, el Establecimiento de la calle del Estudio, 10, (donde se encuentra de todo cuanto se necesita) se puede competir con otras casas situadas en el Centro de la capital. Ved precios en dicha casa y variedad de artículos.

Guadalajara 1912.—Imp Bardales, 5.

Folleton de La Union

(3)

NOTAS MEDICAS

Perjuicios del fumar

corazón en el cual también se ramifica: no son pues de extrañar las palpitaciones, intermitencias, y otras neurosis cardíacas de los fumadores.

De todas las lesiones del corazón provocadas por la nicotina, la más terrible es la angina del pecho, enfermedad que mata casi siempre, y repentinamente, al segundo o tercer ataque cuya muerte es tan frecuente en los viejos fumadores.

Todos los accidentes expresados constituyen varias manifestaciones del tabaquismo las cuales se ponen de manifiesto con la edad avanzada, al fumar más, o un tabaco más fuerte, al permanecer encerrados en atmósferas tabacosas o durante el curso de cualquier enfermedad que nos indique como se defienden durante ella unos órganos envenenados.

El remedio. Para tantos males no hay más que un tratamiento: la supresión radical y muy graduada del fumar, consumiendo los pitillos y puros, sólo hasta la mitad y no fumando jamás en habitaciones cerradas.

En estos últimos meses aconsejó el Dr. Kolomeit-zew los colutorios de una solución de nitrato de plata al uno por mil para hacer aborrecible el sabor del tabaco.

También preconizó el Dr. C. Zalachas el jugo de

berro de fuente como un poderoso antídoto de la nicotina.

Y ya no faltan los correspondientes específicos contra el tabaco: ahora circula por ahí el preparado *Huroil* para contrarrestar los efectos de la nicotina, y del cual no han dicho todavía su última palabra los fumadores ni la Ciencia, como tampoco la dijeron de las pastillas alemanas contra el tabaco, del Dr. Laboschin's.

Hay que tener muy presente en la supresión del fumar que la costumbre es una segunda naturaleza y que el tratar de suprimirlo bruscamente puede acarrear algunos accidentes del tabaquismo debido a lo que en Medicina llamamos *acumulación medicamentosa*. El vicio debe ser sacado lentamente sin que el organismo lo note.

Y bueno es citar las utilidades de los ioduros que contrarrestan muy bien los trastornos que causa el tabaco en nuestra circulación sanguínea.

No hay mal sin bien. Precisamente porque el tabaco es venenoso pueden sacar de él los agricultores una utilidad muy grande ya que él es uno de los mejores remedios para curar la sarna del ganado lanar, lavando a los animales sarnosos con cocimientos concentrados de tabaco, y obtener así mayor rendimiento en lana.

Hay algunos catarros fumadores que en ocasiones encuentran alivio en sus ataques echando un pitillo. Eso es muy natural: el tabaco, como dije al comenzar, está muy emparentado con las plantas venenosas beleño y estramonio que son muy paralizantes, mitigan los espasmos y por lo tanto el tabaco es también un calmante como ellos en ciertos casos; pero eso más que el beneficio demuestra o confirma la toxicidad del tabaco.

Hoy que la civilización emprende campañas contra

la trata de lectores, contra el duelo y la guerra, la tuberculosis, el alcohol (otro veneno, disfrazado de alimento), la sífilis, etc., etc., es también muy necesaria la creación de una liga contra el pernicioso y arraigado vicio de fumar.

- Y al terminar quiero puntualizar tres avisos:
- 1.º El tabaco es un veneno que actúa lentamente en nuestro organismo.
 - 2.º Es muy difícil e imprudente suprimir de pronto la costumbre de fumar.
 - 3.º Es por el contrario facilísimo el dejar de fumar, si lo efectuamos poco a poco.

Y permitidme poner el punto final con la verdad más grande dicha por Séneca en una frase que repito siempre que tengo ocasión: «El hombre no muere, se mata.»

Dr. Francisco Cabo Pastor.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos
Capital social 12.000.000 de ptas, efectivas completamente desembolsado



Agencia en todas las provincias de España
Francia y Portugal
47 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la VIDA seguros contra INCENDIOS

SUBDIRECTOR EN GUADALAJARA: D. JULIAN RAMIREZ, PLAZA DE DON PEDRO 1

EL AGUILA

Almacenes de Ropas hechas y géneros para la medida
Madrid.-Calle de preciados, 3.-Teléfono 661

PRECIOS FIJOS

Sección de ropas para caballeros y niños confeccionadas con arreglo á exigencias del figurín de cada temporada.—Géneros de todas clases para la confección de ropas á medida.

Cortadores de primer orden

Géneros especiales para uniformes

Secciones de Camisería, Género de punto, Corbatería, Sombrerería, Zapatería, Bisutería, Paraguas, Bastones, Artículos para viaje é infinidad más para regalos.

SUCURSALES en Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

Cátálogos especiales de nuestros artículos

LA POCIÓN-ANTISEPTICA del Dr. Bandiera es el mejor remedio conocido hasta el día para la curación de la fisis, catarro bronquial, agudo y crónico en la brónco alveolada, en las bronquitis y enfermedades similares.

Tened cuidado de las falsificaciones é imitaciones. No aceptar mas que el frasco de Poción antiseptica Baudiera.

Frasco 5 francos.
Dirigirse á Boudiera Sicilia (Palermo) calle de Coyour 89-91

Trabajo nocturno

Dos horas: 5 PESETAS

Señoras y caballeros:
Se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial eléctrica, gas, petróleo, con la de una cerilla misma. Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitándolo en una simple cartulina postalá nombre de director de la «Unión Romana Universal.»—Madrid.

IMPRENTA, LIBRERIA,
papelería y Objetos de escritorio

DE ANTERO CONCHA

— Plaza Correos, 2—Guadalajara —

Gran surtido en papel de barba, cartas sobres, tintas de las mejores fábricas, plumas, tinteros, cartapacios, etc., etc.

Libros de texto de 1.ª enseñanza y Academias civiles y militares.

Libros y modelación para Ayuntamientos, Juzgados municipales y otras oficina públicas y particulares.

Novísima colección de 20 postales de Guadalajara y 10 de edición anterior.

Impresiones esmeradas de todas clases en tres máquinas con todos los elementos modernos.

REGALO

Por virtud de contrato hecho con el Centro de ampliaciones fotográficas de DON RUBEN RUBIO de MADRID, todas las personas que hagan DIEZ PESETAS de gasto en esta imprenta y librería tendrán derecho á una ampliación fotográfica del comprador ó persona de su agrado.

Ferretería madrileña

de **Alfonso L. Arriero**

Mayor baja, 67, GUADALAJARA

Consultorio dental madrileño

Antes Plaza González Hierro, número 2. Hoy Estudio, núm. 14, (Jardinillo)

Consulta todos los días laborables. Los domingos y días festivos de diez á doce de la mañana.

Extracción con anestesia según los últimos adelantos Norte-Americanos. Limpieza de la dentadura, curación de todas las enfermedades de la boca relacionadas con la especialidad.

Empastes en cemento y amalgamas orificaciones, dientes á Pibot. Coronas en oro y aluminio.

PROTESIS DENTAL

Dentaduras sin paladar ó con él, en caucho ó aluminio ó porcelana.—Ocluradores para

el paladar. Compostura de piezas totales ó parciales por inservibles que parezcan. Todo garantizado.

EL PAGO A PLAZOS O AL CONTADO

Para más detalles dirigirse á este consultorio. Director: D. Luis de la Fuente.

Estudio, 1, (JARDINILLO)

Nota Por indicación de varios señores abonados vuelve á abrirse la iguala por tiempo limitado.

María de las Nieves

FABRICA DE HIELO DE

MIGUEL PEREZ

Horchatería BRADI, 1 Guadalajara

Se vende hielo á todas las horas del día. Para fuera se sirven los pedidos por ferrocarril ó en los coches de la línea.

Almacén de hierros, ferretería, cristales y cementos

DE LA

VIDA DE MORILLAS

(EN TESTAMENTARIA)

GRANDES SURTIDOS en camas, colchones de muelles, mesas, sillas, baules, LAVABOS, cuadros ESPEJOS, molduras, cubiertos, Cocinas económicas, zafraes, cántaras, Telas metálicas espino artificial, herrajes y clavazones para obras, ídem para caballerías, palas, picos, azadones, HORCAS, herramientas para artes y oficios, básculas y romanas, pesas y medidas, Bombas aspirantes de mano.

ARADOS DE VERTEADERA con estevas de hierro y madera y accesorios para los mismos, ARMAS de FUEGO, APARATOS y MATERIAL ELECTRICO, ARTICULO DE MOLINERIA. Especialidad en cementos, baldosines y azulejos, aceros, perchas de metal, zinc, hierro y plomo, inodoros, tuberías de plomo y hierro para saneamientos de edificios y cuantos artículos pertenecen al ramo de FERRETERIA.

Trillos de sierra y pedernal

Se hacen y colocan cortinas

Persianas á la medida

Mayor baja, 52 y Torres, 1.-Guadalajara

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 4 Enero, 1 Febrero, 1 y 29 Marzo, 26 Abril, 24 Mayo, 21 Junio, 19 Julio, 16 Agosto, 13 Septiembre, 11 Octubre, 8 Noviembre y 6 Diciembre, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo-Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 24 Enero, 21 Febrero, 21 Marzo, 18 Abril, 16 Mayo, 13 Junio, 11 Julio, 9 Agosto, 5 Septiembre, 3 y 31 Octubre, 23 Noviembre y 20 Diciembre, directamente para Singapore demás escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cadix, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa Oriental de Africa: la de India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de New York, Cuba, Méjico.—Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 29, de Málaga el 28 y de Cadiz el 30, directamente para New-York, Habana, Veracruz y puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, con transbordo en puerto Méjico, así como para Tampico, con transbordo en Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 15 de Málaga y de Cadiz, el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Coón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana, Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes, y concimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con transbordo en Curacao y para Cuna má, Carúpano y Trinidad con transbordo en Puerto Cabello.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cadiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias, Fernando Póo.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cadiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la Costa occidental de Africa, Regresando de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península india las en el viaje de ida.

Línea de Cuba Méjico.—Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17 de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 18, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coaña y Santander. Se admite pasaje y carga para coastafirma y Pacífico con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convencionales para camarotes de lujo.

COOPERATIVA DE CONSUMO de la Inmaculada y S. Pedro Claver

Travesía de Trujillos, núm. 1.—Teléfono 506
Los pedidos desde 5 pesetas se sirven á domicilio.

Se recogen en el domicilio de los socios las notas de pedidos, determinando previamente el día en que el empleado destinada á este servicio ha de efectuarlo.

El almacén estará abierto desde las ocho de la mañana á las nueve de la noche.

Caja de ahorros y préstamos

de la Inmaculada de S. Pedro Claver

Domicilio social: Mártires de Alcalá, número 8

Oficinas: Travesía de Trujillos, 1, planta baja

HORAS: de 4 á 7

Las operaciones de Caja que no requieran firma, podrán hacerse de nueve á doce de la mañana y de tres á ocho de la noche.

LA REGENERACION ESPAÑOLA

Sastrería y talleres de confecciones

Julio Serrano

Inmenso surtido en toda clase de géneros extranjeros y del país. Se confeccionan toda clase de prendas con gusto, perfección y economía. Se garantiza el corte y confección.

46. TOLEDO. 46 ENTRESUELOS—MADRID

LA ALEMANA

Papelería, Librería y Objetos de escritorio

DE

MARIANO ALCALDE

ESTUDIO, 4.-GUADALAJARA

Magníficos estuches y paquetes de papel y sobres, con especialidad los Inviolables. Tintas, lapiceros, gomas, etc. de las mejores fábricas. Papel de barba, cortado para oficios y cuanto pueda pedirse a este artículo todo a precios económicos.

Plumas Stilográficas desde 0'75 a 30 pesetas.